RECUPERAR Y CONSTRUIR

Con este primer número de Nota Informativa nuestra Facultad de Agronomía inicia hoy una comunicación escrita regular destinada tanto a sus docentes, estudiantes y egresados como a todas las personas e instituciones que colaboran v se interesan por el quehacer de nuestra Casa de Estudios.

Esta síntesis de resoluciones, proyectos y actividades, necesaria para todos los que están cerca de nuestra casa, se hace imprescindible para los profesionales y amigos alejados de la capital. que trabajan en la "primera línea de fuego" de la producción agropecuaria, en todos los rincones del país.

Cumplimos de esta manera con un propósito doble: por un lado, democratizar la información y permitir que los órdenes docentes, estudiantes y graduados- tomen sus decisiones en base a una información más objetiva y precisa; por otro lado, mantener vínculos con nuestros ingenieros agrónomos, en particular los del interior, para que sean graduados que continúan perteneciendo a la Facultad v no egresados desligados definitivamente de su casa de estudios.

Esta primera Nota Informativa encuentra a la Facultad en pleno proceso de recuperación y transformación.

En efecto, se inició este año en Salto un Plan Piloto por el cual los estudiantes de primer año comienzan sus estudios agronómicos en la Estación Experimental de San Antonio, y no en la regularización de los cargos docentes interinos ciudad de Salto.

Esa introducción precoz a la realidad agropecuaria, con trabajos prácticos, estadías en predios, visitas y charlas sobre la producción del país ha sido evaluada como de alto valor pedagógico, Deseamos que en 1988 todos los estudiantes de primer año realicen la misma experiencia.

Continuamos discutiendo el nuevo Plan de Estudios, que incluye esa consolidación de los "talleres agronómicos", la división de la carrera en ciclos, la revisión de las orientaciones y del trabajo final de quinto año.

Estamos recuperando las tres Estaciones Experimentales que tienen ahora responsables a su frente, que están trabajando duramente en la reorganización interna y además en habilitarlas para recibir grupos de estudiantes por pe ríodos largos.

Se están definiendo programas prioritarios de investigación que recibirán apoyo preferencial en materia de recursos, de acuerdo a la solicitud de incremento presupuestal presentada por la Facultad en la Rendición de Cuentas.

Se está preparando el primer borrador del Acuerdo de Cooperación para integrar una Red Experimental Agrícola Nacional entre el CIAAB, la UTU y la Facultad de Agronomía.

En otro orden de cosas, se ha iniciado ia a través del llamado de los cargos titulares y se

LA NUEVA FACULTAD

continúa provevendo por concurso puestos de iniciación docente honorarios y rentados en iniendo cada día con más conciencia este desacasi todas las Cátedras.

Continúan saliendo a estudiar al exterior ióvenes docentes, quienes realizan estadías de estudio y trabajo o maestrías y doctorados en Brasil, USA, Francia, Suecia, España y otros países.

Está en marcha el acuerdo de Cooperación con la Facultad de Veterinaria por el cual estudiantes de ambas facultades realizan juntos experiencias docentes, hoy en San José y Paysandú, y hemos unificado los recursos en materia de publicaciones de los dos centros de estudio.

En estrecha colaboración con la AIA, se iniciaron cursos de actualización profesional y, además, están practicamente prontos los Estatutos de la Fundación Facuitad de Agronomía que será administrada por representantes de las dos intituciones.

Sobre algunas de estas actividades se comenta en esta Nota Informativa y continuaremos haciéndolo en los números siguientes.

Estos muchos proyectos y actividades aún no nos conforman. Deseamos incorporar más docentes, más profesionales y más estudiantes a la tarea hermosa de recuperar el nivel académico y científico de la Facultad de Agronomía para mejor servir al país.

Sentimos que el cuerpo docente, está asufío. Sabemos de la solidaridad y de la colaboración generosa de la enorme mayoría de los profesionales.

Estamos contribuyendo con una docencia más humanizada, e integrada a la realidad -como es el caso de Salto-, a la mayor participación de los estudiantes.

La campaña de prensa de hoy, no debe desviarnos de nuestro esfuerzo; a ella se refieren las declaraciones del Consejo de la Facultad y de la AIA que se publican en este número; éstas son respuestas más que suficientes por ahora.

Nuestra principal preocupación debe ser dignificar la discusión universitaria: todos los que queremos una Facultad de alto nivel técnico, democrática y plural, integrada a los grandes problemas del país, con vocación de servicio, tenemos un lugar en esta tarea de recuperación y de construcción de la nueva Facultad.

> Ing. Agr. Alvaro Díaz Decano de la Facultad de Agronomía